

Redacción, Administración y Talleres  
TIENDAS, 20 APARTADO, 40  
Franqueo concertado

# DIARIO DE ALMERIA

Año XVI. Núm. 4.422 :: Precio: 10 céntimos el ejemplar

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Almería, Viernes 19 de Agosto de 1927

### Nota del día

## La Universidad y los estudiantes

Ha habido entre la Universidad y los universitarios una relación de verdaderos hermanos. Es decir, de un verdadero afecto. En el seno del hogar ha sido el enemigo del hermano. Peloteadas, rinas, enfados frecuentes, todo eso que caracteriza los pequeños disturbios familiares ha tenido también su razón de ser en el seno de la familia universitaria.

Consecuencia de esta incompreensión ha sido que entre el estudiante y la Universidad no se ha realizado la compenetración precisa y sólo esporádicamente se ha recurrido algún síntoma de obra práctica.

Cambian un poco las costumbres y mejoran. La Universidad toma de cuenta de que no es un campo cerrado que tiene por objeto después de celebrar exámenes peliagudos otorgar títulos para que sirvan de fuentes de ingresos en la vida social. Por el contrario la Universidad es una institución latente que ha de ponerse vigorosamente siempre al lado de los que a ella acuden con ansia de saber.

Hace algún tiempo hemos registrado el éxito de una exposición que los alumnos del cátedrático de Madrid señor Pérez Bueno han llevando mercedonios unánimes aplausos, por los salones de la Universidad, del

Ministerio de Instrucción pública y de la Academia de Jurisprudencia.

La Universidad de Santiago de Compostela realiza acertadas gestiones para lograr que a la sombra de la vieja universidad gloriosa, se desarrolle y viva prósperamente una residencia de estudiantes.

Como síntoma del más alto valor, por el hecho de patrocinar la iniciativa al rey de España, la Ciudad universitaria se abre paso y será un hecho en un plazo relativamente breve.

Se ha cambiado el camino. De la vereda hemos venido al ancho campo abierto de una carretera hermosa. La Universidad se empieza a preocupar del alumno. Ya no es un número más que ha de registrarse en el censo de la estadística de matrícula es alma y corazón al que debe tender con su más diligente actividad el centro donde el doctor se perfecciona y el ignorante se convierte en letrado. Indicio de más altas compensaciones debemos felicitarnos de que la Universidad se humanice, porque de esta suerte conviniendo con los estudiantes se logrará poner en el fin académico el relieve de los grandes y verdaderos aciertos patrióticos.

Juan de Alfaroche

### A nuestros suscriptores y anunciantes

Muy a pesar nuestro, DIARIO DE ALMERIA aparece hoy con sólo dos páginas.

Esto es debido a que la última tirada de nuestro número extraordinario ha ocupado las máquinas hasta horas muy avanzadas de la madrugada resultando materialmente imposible, hacer la tirada ordinaria.

Confiamos en la benevolencia del público que tanto nos honra y alienta en nuestra diaria tarea, esperamos que dispensarán esta falta, conociendo la causa que la ocasiona.

### DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

El comentario del día

¡Qué noble y espontánea es la alegría que nace de los pechos de las inocentes criaturas!

Esta alegría está tan identificada con el cariño, tan estrechamente unida a éste, que de él nace cuando es intenso, cuando es honda, cuando es serena.

Yo he contemplado de cerca esa alegría de las almas inocentes.

Fué ayer mismo. Muy cerca del centro de la capital: en una de las casas contiguas a la fonda donde el comentarista se hospeda.

Fué ayer. Cuando de regreso de un pueblo de la sierra, llegaba a su casa un niño, que después de vivir unos días la vida de contacto con la propia Naturaleza en un concierto de aire y de sol, se reintegraba a vivir las delicias del hogar, al contacto de una madre amorosa y de unos hermanos nobles y generosos, en un concierto solemne de cariños infinitos.

Fué un recibimiento todo cariño y emoción, todo alegría y entusiasmo.

En la puerta de la casa, la madre y los hermanos, esperaban la llegada del hijo ausente.

En todos los rostros se adivinaba la misma alegría, idéntico anhelo.

Era el cariño el que imprimía cierto nerviosismo a los cuerpos; era el amor el que registraba ciertas inquietudes en las almas.

Era el afán de estrechar, conmovida, al tierno pedazo de sus entrañas, a la prolongación de su propia sangre, hecha carne de su propia carne.

Era el deseo de besar, con el beso fuerte con que la madre consagra sus intensos cariños, al hijo que regresaba con un gran acopio de salud, de energías para su cuerpo.

Retornaba con mucha alegría en su alma y con un cariño muy expansivo, ingenuo, verdadero, sin dobleces que advertir en su amante corazón.

Así fué de elocuente el recibimiento: era el amor de la madre y la alegría de sus hermanos quienes alegraban dándole la bienvenida.

Muchos besos y alguna lágrima, porque también la alegría conmueve los corazones y hace resbalar muchas lágrimas por las mejillas.

### NOTAS MUNICIPALES

#### Visitando al alcalde

Al recibimos ayer mañana en su despacho oficial de la Alcaldía, el Sr. Rovira Torres, nos dijo que había estado visitándole, el Director de este Distrito Telefónico don Filastro Pardo, acompañado del encargado de esta Central señor Contreras, para hablarle de las mejoras introducidas en esta central que tienden a mejorar y simplificar el servicio.

También le manifestaron que desde hoy a las doce, se hará el servicio por los nuevos aparatos, colocados recientemente.

Así mismo invitaron al señor Rovira, para que visite la Central al objeto de que pueda presenciar las reformas que se han llevado a efecto.

#### Paso libre

El Administrador de Correos ha solicitado de la Alcaldía órdenes para que no se detenga en la Caseta Sanitaria de la Vega, el automóvil correo de Almería a San José, a su regreso.

#### Solicitan licencia

Doña Elisa Esteban Lao, ha solicitado permiso para realizar obras de limpieza en la casa número 3 de la calle de la Fuente.

Don Arturo Joya Herranz, ha solicitado licencia, para realizar obras en la casa número 87 de la calle de Joaquín Ramón García.

#### Solicitan la inclusión

Los vecinos de las calles de San Leonardo y Santos Zaraté, han solicitado, que se incluyan dichas calles en el proyecto de pavimentaciones asfálticas, que se propone realizar el Ayuntamiento.

#### De Hacienda

Hay a las seis de la tarde se reunirá la Comisión de Hacienda para despachar diversos asuntos de trámite.

#### Los canes

En los tres últimos días han sido recogidos 45 perros vagabundos.

#### De Guevas

El carpintero aoperador Francisco Alarcón Márquez, conocido por el Estón, de 60 años, ha puesto fin a su vida, colgándose de un poste de la red de conducción eléctrica, en la barriada minera de Herrerías, de este término municipal.

Aunque nada manifestó anteriormente, de sus sinistras intenciones, ni dejó escrito alguno, se supone que lo decidirían a ahorcarse los grandes padecimientos que le proporcionaba la afcción gangrenosa que padecía en una pierna.

### El vapor botijo

La recepción oficial del vapor botijo que llegará el día 25 se hará a las siete y media de la mañana.

### Las Bandas de música

La Banda de Sanjáyar llegará a nuestra capital esta noche.

La de Pechina y Terque vendrá el mismo día 20.

### El carroussel

Durante los días 26, 27 y 29 no circulará el carroussel para que la circulación no esté interrumpida.

### De la Alcázaba

El lunes por la tarde se celebrará las pruebas de iluminación en el recinto de la Alcázaba.

Ayer tarde se efectuaron las pruebas para subir en el carrusel al lugar donde se celebrará la verbena, en la Alcázaba.

El capitán de Ingenieros señor Fernández Hidalgo, jefe del recinto y autor de las obras hizo las pruebas que dejamos apuntadas con resultados satisfactorios.

Hoy, y en días sucesivos se continuará utilizando como vía de ensayo, hasta la fecha de la fiesta que se abrirá al público, el camino arreglado para el paso de coches.

### Nuevo servicio Telefónico Urbano

Ayer a las 12 quedó inaugurado el servicio telefónico urbano por la Red subterránea, recientemente construida y Central establecida en el Paseo del Príncipe número 38, donde ya lo estaba la interurbana.

Dicha Red tiene capacidad para 1.200 abonados saliendo de la central por canalización subterránea dos cables de 600 pares que recorren en ambos sentidos el Paseo del Príncipe, Puerta de Purchena, Plaza de Emilio Pérez y calle Reina Regenta, y en cada cámara de registro estos cables van subdividiéndose en otros de 100, 50 y 25 pares que recorren por línea aérea o fachada las restantes calles de la población llevadas la comunicación siempre por hilos recubiertos hasta el aparato del abonado.

Invitados por el Director del Distrito 6.º de la Compañía Telefónica Nacional de España hemos visitado la Central habiendo admirado el orden, limpieza y gusto que en ella se observa y la excelencia del material empleado. En la planta baja del edificio se halla instalada la sala del público que ha sido ampliada y cuidadosamente decorada; la reconducción, en la que se ha instalado una montacargas para elevar los telefonemas hasta el piso principal donde se hallan las operadoras la Oficina de Administración y el repartidor de líneas con la oficina y taller del mecánico y stock de materiales.

En el principal, una amplia sala de cuadros donde trabajan las señoritas operadoras y el despacho de la Jefe de servicio.

La instalación es un alarde de gusto y esplendor y la red construida con previsión para el mayor desarrollo telefónico que pueda alcanzar Almería en varios lustros.

Hemos oído ponderar el nuevo servicio, y del entusiasmo

### La reforma universitaria

La reforma universitaria, que se tiene en proyecto, abarcará entre otros puntos de vital interés, cuestiones relativas a los exámenes de reválida y suslados de los profesores.

### Desestimación de una instancia

Ha sido desestimada la instancia dirigida a la Superioridad, de varias opositoras de las últimas oposiciones libres, que obtuvieron puntuación suficiente y no fueron comprendidas en las listas parciales formadas en cada Rectorado, las cuales solicitaban ampliación de plazas.

### DE FIESTAS

#### La Diana

Itinerario que habrá de recorrer la Diana que saldrá de la Plaza de la Constitución a las siete de la mañana del día 20 del actual, dividida en dos secciones:

Primera Sección.—Plaza de la Administración Vieja, calles de Arráez, Reina, Almedios, San Juan, Plaza de San Antón, calle de San Ildefonso, Plaza de Pavia a bajar al Parque de Alfonso XIII hasta el Puente de Hierro, regreso por el Parque, calles de Aguilar, Martell, Martínez Campos, Gerona a la Plaza de Emilio Pérez.

Segunda Sección.—Calle de María, Plaza de María, calles de Hernán Cortés y Tiendas, Plaza de Nicolás Salmerón, Puerta de Purchena, Rambla de Alfaroche, calles de las Cruces, Zagal, Hamilladero, Puerta de Belén, Rambla de Belén en descenso, calle Real del Barrio Alto, a la plaza de Béjar. Regreso por la calle Real del Barrio Alto, Murcia, Bomba, Granada, Triunfo, Plaza de San Sebastián, Taís, Rambla del Obispo, García Alix, Minerero, Reyes Ca-

### Crónicas del DIARIO

## James en Almería

A las cuatro y cincuenta de la mañana de hoy ha hecho su aparición triunfal en la calle de las Tiendas número 20 el sublime James.

Ha sido una sorpresa formidable, toda vez que esperábamos verle llegar embutido en un vagón del ferrocarril, bajo un toldo guardapolvos y entre una barahunda de maletas cestas y envoltorios.

James, con un amplio y saludable sentido de la modernidad, ha hecho el viaje en un benemérito Ford que le ha transportado felizmente desde las afueras de la Barceloneta a la esquina de la Parrquia de Santiago.

Tras el obligado abrazo, me presenté a su nueva familia (de la que cambia tan fácilmente como de camisa).

Está compuesta por una señora de peso respetable, un niño semi pera y un profesor de matemáticas que toca el cornetín.

Con toda rapidez nos hemos lanzado a la calle en busca de alojamiento, lo cual se le presenta a James bajo los síntomas de un pavoroso problema, sin saber que Almería no pierde sus características de tranquilidad y sosiego, sino en vísperas de las corridas de toros.

Aun así, no ha sido tan fácil encontrar aposentos adecuados a su categoría.

En el Simón, James se encuentra cohibido, sobre todo, pensando en que no le será nada fácil cultivar su afición favorita, que es la música.

Además, no los admitirían, su figura descuidada, la obesidad de su señora y el cornetín del profesor de matemáticas, no son pruebas muy recomendables para ser bien recibido en un hotel cosmopolita y modernísimo.

Tras una penosa peregrinación James y su señora han quedado instalados en una habitación que le ha cedido un súbdito de Velefique por la razonable suma de dos pesetas diarias y el pollo con el profesor de matemáticas que aún no ha dicho esta boca es mía, han sido magnánimamente alojados en esta casa, en la choala del papel usado.

Y todos contentos; James me anuncia su propósito de salir a las siete de la mañana de su domicilio para acompañar la diana tocando su célebre acordeón, recorriendo las calles de la ciudad y saludando de paso a los amigos.

Le veo más locuz y optimista que el pasado año, y confío en que sus impresiones serán gratas y alegres, toda vez que nuestros municipios han hecho milagros para confeccionar un programa ideal de festejos.

### S. SERGIO

que existe desde el crecido número de altas de abonados que se han dado en estos últimos días.

Las Autoridades y personalidades de la población igualmente invitadas visitaron durante toda la tarde la Central, siendo acompañados por el Director y altos empleados de la Compañía que les dieron toda clase de explicaciones respecto al nuevo servicio.

El Director ruega por nuestro conducto al público almeriense no omita reclamarse a las oficinas (teléfono número 300) la enquistada deficiente por paqueño que sea, observando tanto en el funcionamiento del nuevo aparato, como en el servicio de las operadoras.

### DEPORTES

#### Los partidos de feria

Aún no conocemos oficialmente la formación de los equipos que el Almería Sporting Club ha de enfrentar al Sidi-Bel-Abbas de Orán, los días 25 y 28 del corriente mes, hemos ofrecido dar nuestra modesta opinión sobre este asunto, de capital importancia, y vamos a hacerlo con la mayor concisión y con la máxima imparcialidad.

El Almería Sporting Club, debe formar un cuadro de sus mejores jugadores, que ha de servir de base para la alineación de sus equipiers en los dos encuentros; estos jugadores deberán prepararse y entrenarse como si cada uno de ellos hubiera de actuar en los dos partidos, y conseguido su máximo rendimiento y su mayor performance, la Junta Directiva deberá elegir el equipo que presentará la primera tarde, dejando la designación del que ha de actuar en la segunda, hasta poder observar y analizar como se acoplaron y condujeron los jugadores en la primera sesión. Esto es lo lógico, y esto es lo que se hace en todas partes donde se anuncian dos partidos entre dos mismos equipos.

Proceder de otra manera es decir, decidirse a anunciar al público la alineación del team que jugará cada tarde, es adquirir un compromiso formal con el público, y con los mismos jugadores, cuyo cumplimiento exacto podrá acarrear una disminución extraordinaria en la potencialidad del once local, si jugadores que fracasaron en la primera tarde han de actuar necesariamente en la segunda, y aquellos otros

#### Penalty

#### Por los pueblos del Andarén

Como estaba anunciado, hoy ha ocurrido al pueblo de Instación las autoridades Civiles y Eclesiásticas, así como nuestro redactor señor Márquez.

Todos han sido recibidos con deferente atención por los elementos más significados de los pueblos del litoral allí reunidos, sintiendo no poder ocuparnos hoy con toda la extensión que este asunto merece por carecer de espacio.

Lo haremos en nuestro número siguiente.

#### De la provincia

##### Hurto de 545 pesetas

A Alfredo Peña Artero, vecino de Utiela de Campo, denunció a la Guardia civil de Sorbas, que con ocasión de encontrarse durmiendo en la rambla donde se celebra la feria de ganados, al despertar notó que le habían desaparecido del bolsillo del chaleco una cartera en la que guardaba 545 pesetas en billetes y unas monedas de plata, así como también ciertos documentos de escaso interés.

La Benemerita realizó gestiones, deteniendo como presunto autor del hecho denunciado a Diego Romero Uroz (a) «el Listo», que habita en las Cuevas de aquella población, sujeto, amigo de los que se desdician, el que había sido visto muy próximo al lugar donde el denunciado dormía tranquilo y sosegado.

A pasar de negar toda participación en el hecho, como incurrir en contradicciones en el interrogatorio a que fué sometido, ha sido puesto a disposición del juzgado.

### Ohanes está de fiestas

Ohanes, ilustre villa donde brotó espontáneamente la primer parra de la uva de exportación más selecta, celebra hoy una de sus fiestas religiosas más solemnes, el traslado de la Virgen de la Consolación, desde su magnífico templo de Tíes, impropiamente llamado ermita, puesto que es más bien, por su forma, una catedral, a la suntuosa iglesia parroquial del pueblo.

La fiesta de hoy, que siempre, desde tiempos antiguos, fué alegre romería, es este año mucho más animada e interesante, en virtud del extraordinario esplendor que la prestan las iniciativas del santo y laborioso párroco actual don Felipe Berenguer Herrada, ex párroco del Sagrado de México, sacerdote que, por su desinterés, generosidad, cultura y actividad, tiene la gran virtud de practicar de admirable modo la divina doctrina de Jesucristo y de cautivar los corazones de los habitantes del pueblo; quienes, así en totalidad, están decididos a usar todos sus afanes para que no sea el parate de esta parroquia, como se pretende, tan discreto representante de Cristo; el cual, después de organizar una brillante banda infantil de música y de realizar innumerables actos piadosos, coastea de su bolsillo particular los gastos de restauración de los templos de Ohanes, que dicho en paréntesis, espera el milagro de un ferrocarril, que jamás llega, rebotado en un saludable y pinetoso repliegue de Sierra Nevada, especie de grandísimo diestro agudo, cuyas caras están tapizadas con el verdor de los parales y arboledas.

A las tres de la mañana de hoy, los suaves acordes de la banda infantil, que recorria las calles de la población, despertó a los habitantes; quienes han marchado muy temprano a Tíes, donde habrá gran fiesta, y como de costumbre, por la tarde, traerán a esta villa a su adorada Patrona, la Virgen de Tíes.

La cosecha de uva es buena aquí; pero los golpes de sol de estos días ardientes han causado algún daño en dicho fruto.

### Campana frutera

Ayer salió el vapor «Kito» con 7.815 barriles para el mercado de Hull y 120 barriles para el de Suecia.

Continuó ayer la entrada de barriles.

Hasta las dos de la tarde habían entrado en el muelle 3.248 barriles.

Ancora quedaron sobre muelle unos 6.000 barriles dispuestos para embarque.

### Ohanes está de fiestas

Hé aquí un resumen de la exportación por mercados en la actual campaña uvera:

Mercados	Barriles	Medios
Hull . . . . .	10.464	.
Copenhague . . . . .	2.359	.
Suecia . . . . .	120	.
Liverpool . . . . .	22.309	49
Brasil . . . . .	378	.
Londres . . . . .	2.724	.
Noruega . . . . .	3.390	.

Van exportados hasta la fecha en diez vapores 38.804 barriles y 371 medios.

### Sesión de la Permanente

Ayer a las once celebró sesión la Comisión Provincial Permanente, bajo la presidencia del señor Cabo Rodríguez y con asistencia de los señores, Pérez Burillo, González González y Relisio.

Leída el acta de la anterior, por el secretario señor Langie, fué aprobada pasando a tratar de los asuntos que figuran en el siguiente

ORDEN DEL DIA

Oficio del Comisario Regio de la Seña recomendando la adquisición de moreras para las carreteras provinciales.

Que pase a informe del señor Ingeniero y que éste designe el número de plantones necesarios.

—Varias facturas.

Aprobadas.

—Telonario de facturas de la Beneficencia de Julio.

Se aprobó.

—Gastos de impresión de cédulas.

De conformidad.

—Nómina del Tribunal de Niños de Barcelona.

Aprobada.

—Expediente de apremio de Sorbas.

Que se solicite certificación

Ohanes 15 de Agosto, 1927.

Lea V el "Diario"

Noticias y sucesos

Aumentan los forateros

Con motivo de nuestras próximas fiestas, los vapores llegados ayer mañana de Melilla y Orán, llegaron con infinidad de pasajeros.

B. L. M.

El coronel jefe de la cuarta Subinspección de Carabineros don Julio Berguist Pascual, en un atestado B. L. M., nos participa el haber tomado el mando de esta Subinspección.

Al mismo tiempo que le agradecemos sus valiosos ofrecimientos hacemos votos para que el mejor acierto corone su labor en tan importante cargo.

Prisión provincial

Ayer ingresaron en esta Prisión José Pérez Salmorón, Miguel Lupión de las Heras y José Hernández Montero.

Fueron puestos en libertad, Miguel Rodríguez Ponce y Federico Martínez Hernández. Quedaron recluidos 56 hombres y 3 mujeres.

Por escándalo

La Guardia Municipal denunció a J. S. Ferrer Queada, por promover escándalo en la Puerta de Purchena.

Quien me compra un lio

Juan Vizesino Verdegey, que vive en la calle del General Luque, denunció en la Comisaría, que tuvo necesidad de ausentarse por unos días de la capital marchando a Cartagena, a asuntos de negocios y al regresar, volvió de nuevo a reusar sus compras de pescado a don Antonio Ortiz.

Este al liquidarle se cobró de 25 pesetas, que según él, se las había entregado en géneros a un individuo, que los retiró a nombre del denunciante.

Extrañado por esto ya que él, no había autorizado para dicha operación a persona alguna procuró enterarse de quién pudiera ser el individuo en cuestión.

No tardó en conseguirlo, este se llama Juan José López Rodríguez (y) «Nicolás» al que lo reclamó las 25 pesetas.

En vez de abonárselas lo ame...

Del momento

Bailan los gigantes y los cabezudos

Lo que ignoramos es, si cómo en la popular zarzuela cantan, «bailará todo el mundo» una vez «que se haya vuelto loco». Desde luego, mañana primer día de feria, puede asegurarse que los cabezudos y gigantes darán su tradicional paseo por calles y plazas, siendo su anual baile celebrado por la simpática chiquillera que los acompañará como simbólicos personajes representativos de la alegría que acompaña a las fiestas.

Durante todo el año, yacen los gigantes y los cabezudos hándolos sus cuerpos en lúgubre y macabro silencio, sin ventilación, sin luz, sin vida. Como con Santa Bárbara dicen que sucede, nadie se acuerda de ellos hasta que la feria ha llegado. En el libro de la alegría a fecha fija ellos son el obligado prólogo, de igual manera que la traca constituye el epílogo, y en las horas de ese libro igual en número a los días de fiestas, puntadas cosas se leen!

Un padre sólo acierta ver en las brillantes páginas, vestidos y zapatos, mantones de Manila de elevados precios y mantillas entre cuyos encajes queda prisionero el amor que sus hijas ansían. Lujo y ostentación, bailes, paseos, fiestas: algo así como una visión de ensueño en el fantástico país de las hadas, en la que sólo falta una cosa: dinero.

Elas, las bellas hijas que alocadas piensan en los días venturosos de fiestas y alegrías, apenas si se detienen a razonar las penalidades que sufren sus padres que por verlas felices, gustosos cesen la vida.

Y ellas, ellas con una cosa para ellas a quienes les falta para adquirir la parte de las entredas de las corridas, hacen una combinación que espanta para proveerse del necesario dinero. Conozco un joven que des para de zapatos viejos de distinto modelo, eligiendo de uno el del pie izquierdo y del...

Por malos tratos

Netividad Molina Rubio, denunció a Francisco Argente (y) el «Griope» porque la maltrató de palabra en la calle de Gerona.

Por embriaguez

La Guardia Municipal detuvo en la calle del jardín, al sornista, Mariado Herráez Cermon, porque embriagado promovió escándalo, encontrándose en sus faldas.

Fue llevado a la Casa de Socorro, donde fué asistido de lesiones que se produjo al caer de un asno que montaba.

Cazadores detenidos

La Benemérita de Velafique, sorprendió en el sitio llamado «Posto de Alcalá» a los vecinos Luis Nieto Latorre y a José García Soto, cazando cada uno con una escopeta, de la que carecían de la correspondiente licencia.

Rescadas las armas y detenidos los portadores de ellas, han sido puestos a disposición del juzgado.

Una denuncia

La Benemérita de Garrucha ha denunciado al conductor del auto n.º 455, por no parar a las órdenes que le dirigieran en este sentido, al objeto de examinarle la documentación.

Atropellada por un auto

Un automóvil cuyo número y matrícula se desconoce, que se dirigía a Cuevas, en el puente denominado «Lorquino» de la carretera de la Ballabona el Jarose, atropelló a la vecina de Herrera, María Ponce Matuena, de 50 años.

El automóvil continuó la marcha dejando en dicho lugar a la lesionada.

Esta ha sido asistida por el médico D. Rafael Lorente Larro, de dos contusiones, una en la corva de la pierna derecha y otra en el codo del brazo del mismo lado, por fortuna de carácter leve.

La Benemérita de Herrerías prosigue gestiones para averiguar, quién sea el conductor del auto desconocido.

Gran señor el don Dinero que todo lo soluciona; mágico fulgurante con el que se abren las férricas puertas de inexpugnables fortalezas, puñetas piensan en él como única solución para todos los conflictos de esta vida!

Para no sentir la necesidad del dinero, suprema expresión de todas las fiestas y de todas las ferias, es necesario ser como son los gigantes y los cabezudos; pero no cuando bailan por calles y plazas seguidos de la simpática chiquillera que grita y alborota y baila y corre a compás de la música, sino cuando sus cuerpos insuñables de mimbres yacen hándolos en lúgubre silencio, sin ventilación, sin luz, sin vida.

Radiotelefonía

Podemos congratularnos los aficionados sintonistas de tener ya funcionando en la simpática estación E. A. G. 18 que viene a proporcionar una hora de solaz y recreo a la calma de la tarde, cuando la canícula empiza a caer en su inclemente tormenta.

Ya se ha fijado la hora de ocho a nueve de la noche. Además se radiará como extraordinario y durante unos días de doce y cuarto de la noche a una menos cuarto de la madrugada.

Estas pruebas se vienen efectuando con un resultado altamente satisfactorio. No se puede exigir más en modulación e intensidad.

Así lo atestiguan no solamente los radiotelefonistas de la localidad, sino los de la provincia de Almería y de otras capitales, quienes por cartas y telegramas lo hacen constar.

La inspección oficial

El sábado anterior llegó a esta capital, nuestro paisano el ingeniero de Telecomunicación don Emilio Andrés, designado por la Dirección de Comunicaciones para girar una visita oficial de inspección a nuestra Estación Emisora.

El Sr. Andrés inspeccionó detenidamente los aparatos que integran la emisora, haciendo gala de sus vastos conocimientos en esta complicadísima materia.

Facilitó todos los datos técnicos y detalles característicos de la Estación el montador de la misma y competente técnico don Matías Martín.

Nuestro ilustre paisano quedó muy satisfecho de su visita. Tan solo rectificó ligeramente la longitud de onda.

Nuestra erhorabuena a los directivos y socios del Radio Club.

El Sr. Andrés inspeccionó detenidamente los aparatos que integran la emisora, haciendo gala de sus vastos conocimientos en esta complicadísima materia.

Facilitó todos los datos técnicos y detalles característicos de la Estación el montador de la misma y competente técnico don Matías Martín.

Nuestro ilustre paisano quedó muy satisfecho de su visita. Tan solo rectificó ligeramente la longitud de onda.

Nuestra erhorabuena a los directivos y socios del Radio Club.

Fiestas del Casino

En esta Sociedad se proponen, con motivo de la próxima feria, dar los festejos que a continuación se expresan:

Los bailes de costumbre en los días del 20 al 29 del actual, a excepción del día 25.

Un baile infantil el día 24 del corriente, a las seis de la tarde en la terraza del Casino.

Y una verbena el día tres de septiembre próximo, a las once de la noche, en el Campo de Tennis situado en la plaza de Emilio Pérez.

El día Social

Bautismo.—Ayer a las 9 y media, recibió las sagradas aguas bautismales un hijo del Médico, don Juan Martínez Sicilia y de su distinguida esposa doña Virginia Muley.

Al pequeño se le impuso el nombre de Juan.

Robian sus distinguidos padres, nuestra más cordial enhorabuena.

Los que viajan.—Precedente de Cuevas, se encuentra el este, el Abogado, don Francisco Alarcón Fernández.

Del pueblo de Meris, llegó a nuestra capital, el Médico, don José Motos Requena.

Ha llegado a esta, procedente de Escullar, el Teniente de Carabineros, don Angel Castaños Gutiérrez.

Ha estado en Almería y ayer marchó a Carjáyar, donde pasará unos días con su familia nuestro paisano el joven Redactor de «El Defensor de Granada» don Juan García Cenet.

Ayer regresó de Sión, donde estuvo cuatro días en asuntos del servicio, el Inspector Provincial de Sanidad, don Andrés López Prior.

Hoy sale para Carjáyar por asuntos análogos.

Sugerencias del Parque

La primera impresión que recibe el viajero al entrar en nuestro frondoso Parque, y dirigir la mirada hacia la hérbia, por bajo los tiestos es que las casetas que militarmente se hallan alineadas a toda la cinta del muelle, forman parte de algún balneario o cuando menos, creables propiedad de familias banistas.

¡Cuán lejos de esto! Ellas son sufridos centinelas, mudos testigos durante el año, de cuanto ocurre a su alrededor. Son perennes vigías que guardan reñaguarda a que el preciado fruto-ava-madure para ejercer su deber.

Y lo mismo en los días templados del año, como en las noches tormentosas del invierno, mientras estas casetas acechan, la naturaleza complementa su obra en los campos, sobre las parras, que descansan extendiendo sus ramas en las redes de alambre de nuestros parques.

Al separar las uvas, es entonces cuando a estos centinelas se les riende culto.

Gigantes de la mar surcan las aguas para portarse junto a ellas, como pececillos hambrientos, llevar sus vientres del preciado fruto.

Después, la uva de Almería, al volar sus barriles en otros muelles, rodarán estos sobre su centro, hasta que otros muelles, no tan fuertes como las de nuestros hombres, ni tan bonitos como las de nuestras mujeres, liven a sus bocas el preciado marjir. Marjir, que constituye en sí una de las mayores riquezas con que cuenta esta provincia.

Alfonso Márquez Agosto 1927.

Información telegráfica

(De nuestro corresponsal Sr. Sánchez Ortiz)

DE MADRID

El señor Yanguas hace unas manifestaciones respecto al convenio lusoespañol

Interrogado el señor Yanguas, Delegado de España en el Convenio Hispanoportugués, acerca del juicio que le merecen las declaraciones hechas por un expresidente de la República de Portugal ha respondido:

«En estas cuestiones que hemos tratado—dice—las conversaciones se mantuvieron en todo momento con la más estricta corrección para buscar, aunque defendiendo cada delegación sus respectivos intereses, el plano de coincidencia, dentro como es natural, de la legalidad de relaciones tan cordiales como hoy mantienen ambos Gobiernos.»

Los acuerdos realizados—prosigue el señor Yanguas—se basan, en un estudio meditado y sereno del problema con un espíritu de mutua armonía.

El pleiteo—manifiesta el delegado español—se ha terminado felizmente después de 20 años de esfuerzos inútiles, durante los cuales se envanecieron en demasía las buenas relaciones entre España y Portugal, pueblos hermanos.

«El Debate», insiste en la creación de una escuela de periodistas

El diario derechista madrileño «El Debate», dedica hoy su editorial a insistir en la conveniencia de crear una escuela de periodistas como se ha hecho en Cuba e Italia.

Dicha escuela debe ir acompañada de una ley de prensa.

El citado periódico dice que es de gran interés la creación de la escuela, pues estando próxima la reunión de la Asamblea Nacional, ésta debe abordar la reforma de la legislación de la Prensa.

La jornada ministerial.—Regreso del ministro de Instrucción Pública

En el correo de Santander ha regresado hoy a esta Corte el ministro de Instrucción Pública señor Callejo.

Viene satisfechísimo de sus visitas realizadas a Valdecilla y Santillana.

Llegada del Ministro de Gracia y Justicia

Esta noche ha llegado en un automóvil el ministro de Gracia y Justicia señor Ponte.

En su itinerario detúvose el señor Ponte en Aranda del Duero (Burgos) donde estuvo inspeccionando las dependencias del Juzgado y Prisión.

Concesión de varias medallas del trabajo

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden del Ministerio del Trabajo en la que se dispone la concesión de medallas de oro del trabajo a don Alejandro Saura, don José Megur, don Antonio Robert y don José Garrido.

Visitas al ministro del Trabajo

El señor Anóns ha recibido hoy la visita de una representación de los sindicatos libres de Cataluña.

Los comisionados expusieron al ministro el nuevo régimen de trabajos que han impuesto los Comités paritarios.

Disposiciones de Gracia y Justicia

Hoy se insertan en la «Gaceta» varias reales órdenes del Ministerio de Gracia y Justicia, disponiendo la combinación de fiscales de varias Audiencias provinciales.

Una mujer herida gravemente en una explosión

En la fábrica de gasocinas que existe en el número 8 de la calle Adela Balbos, ha hecho explosión una de las máquinas que se utilizaban en la industria. Del accidente ha resultado...

gravemente herida la obrera Juana Luisa Antón, que en aquellos momentos manipulaba en la máquina de referencia. Las compañeras de la víctima, que trabajaban en la misma dependencia, resultaron con fusionadas.

Peticion de la medalla de oro del trabajo para el marqués de Estella

En el Ministerio del Trabajo se ha recibido la petición que hacen el Correo provincial de Fomento y otras entidades de Burgos, en sentido de que se conceda al señor Primo de Rivera la medalla de oro del trabajo.

Municipalización del servicio de tranvías

El Ayuntamiento de esta Corte ha acordado la adquisición de la red de tranvías; para lo cual abonará la cantidad de 2.500.000 pesetas.

«Raid», aéreo por provincias españolas

Hoy han salido del aeródromo de Cuatro Vientos, los aviadores capitanes Romero, Moreno, Barberán y Ortiz, pilotando sendos aparatos «Naviland».

Suicidio de una joven

Hoy ha puesto fin a su existencia, arrojándose por el balcón de un tercer piso, la joven de 20 años Esperanza Alvarez.

En el estanque del Retiro aparece un ahogado

En el estanque del Retiro ha aparecido flotando sobre las aguas el cadáver de Lorenzo Garola.

Un matrimonio con quemaduras gravísimas

Una mujer llamada Francisca Martín, se inflamó en la gasolina con que limpiaba un mueble, se produjo quemaduras gravísimas.

Noticias de provincias

La jornada del presidente

Santander.—El presidente del Consejo de ministros estuvo hoy alojado en el Palacio del marqués de Valdecilla, invitado por éste.

La jornada regia

SS. MM. don Alfonso y doña Victoria, juntamente con los infantes, marcharon hoy a Santón.

La estancia en San Sebastián de Martínez Anido

San Sebastián.—El ministro de la Gobernación, general Martínez Anido, recibió hoy varias visitas de cortesía.

Los tranvías destrozanados en un choque

Tortosa.—En la línea de Tortosa a la barrida de Era chocaron hoy dos tranvías que marchaban en opuesto sentido.

Los dos vehículos quedaron convertidos en estillas. Del accidente resultó gravísimamente herido el conductor de uno de los tranvías, llamado Santiago Tejera.

La salud del Cardenal Primado

Toledo.—El Primado Dr. Reig permanece estacionario en el estado de su salud.

En una rifa mueren dos gitanos

Barcelona.—Comunican de Tarragona, que en aquella localidad se agredieron hoy varios gitanos a consecuencia de antiguos resentimientos que entre ellos existían.

Presunto secuestrador de una dama

En la calle de San Pablo ha sido detenido hoy el ingeniero señor Revérter, por suponerse ser el autor del secuestro de una dama.

Fuego a bordo de un pesquero

Gijón.—En el vaporcito pesquero «Minerva» que se encontraba a la altura de Cadillero, se declaró un violento incendio.

Otro incendio

En el pueblo de Pumarín (Asturias) ha ocurrido un fuerte incendio, en tan alarmantes proporciones que los vecinos abandonaron sus viviendas.

Uno que parece y no lo es

Oviedo.—Ha sido detenido un mendigo a quien le fueron encontradas 200 pesetas en metálico, y documentos por valor de 8.000 pesetas, por préstamos al ocho por ciento.

El viaje del Alcalde

Barcelona.—En el expreso de Francia ha salido para Suiza, en donde permanecerá unos días, el alcalde de Barcelona, señor barón de Viver, siendo despedido en la estación por varios tenientes de alcalde, concejales, funcionarios municipales y amigos particulares.

Atropellado por un tranvía

Barcelona.—En la calle de la Constitución, de Sans, un tranvía de la línea 36, atropelló a Agustín Solanes Ramis de 58 años de edad el que ha resultado con una herida en la cabeza de pronóstico reservado que le curaron en el dispensario de Hostafranca.

Las escuelas de los Pósitos marítimos

Santander.—En cuanto al decreto incorporando al Ministerio de Instrucción las escuelas de los Pósitos Marítimos, funcionarán como las nacionales, con pequeñas variantes en los estudios para dar a los alumnos mayores conocimientos en las cuestiones marítimas.

Gran incendio

Huelva.—Se ha producido un voraz incendio en la dehesa de Tojilla del término de Gibraltar.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

En el día de ayer se registró en nuestro Puerto, el siguiente movimiento de buques:

VAPORES ENTRADOS Vapor «Delina», de Melilla, con carga general y pasajeros. Idem «Klio», de Cartagena, con carga general.

VAPORES SALIDOS Vapor «Delina», para Melilla, con carga y pasajeros. Idem «Klio», para Hull, con frutas.

Ultima hora

Noticias de Marruecos.—Parte Oficial

En la Dirección General de Marruecos y Colonias facilitaron hoy a la Prensa el siguiente parte oficial:

Ha llegado a Tetuán el Alto Comisario general Sanjurjo. No ocurre novedad alguna en toda la zona del Protectorado.

Ascensos por méritos de guerra

Entre los Jefes y oficiales ascendidos por méritos de guerra figuran el comandante Ferrández Mulero y los capitanes señores Santa Cruz y Calderón, el primero de estos oficiales fallecido.

Entierro de un Gobernador

Toledo.—Hoy se ha verificado el sepelio del ex Gobernador civil de Toledo señor Prieto Ucaés.

Sobre la Asamblea Nacional

El diario madrileño «La Nación» órgano en la Prensa del Gobierno, dice en su número de hoy que es muy extraño que todavía haya quien crea que no se ha de reunir la Asamblea después de las terminantes manifestaciones hechas acerca de ella por el general Primo de Rivera.

Las defensas de unos procesados

Los empleados del Ayuntamiento de Madrid señores Cebeo y Ayuso procesados por irregularidades cometidas en el agosto de Plus Vaña serán defendidos por los ilustres abogados señores Osorio y Gallardo y Banajas.

Choque de un tren con un auto

Tetuán.—Un tren especial que trasladaba a numerosos viajeros desde esta población a Río Martín chocó con un auto que había parado en la vía.

El Sultán de Marruecos gravísimo

París.—Telegráfico de esta capital francesa que el estado del Sultán de Marruecos es gravísimo.

AUDIENCIA

SEÑALAMIENTOS PARA HOY Sección segunda.—Causa del Juzgado de Huerca Overa, número 64 del año 1926 por robo, contra Pedro Veragua.

Abogados: señores García Briet y Rosell; procuradores: señores Orozco y Manrubia.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones: DISTRITO DE LA AUDIENCIA Nacimientos.—Ramón Aguilar Vicente.

Defunciones.—Ninguna. Matrimonios.—Ninguno.

DISTRITO DE SAN SEBASTIAN Nacimientos.—Angel Salvador Salvador, Miguel Rodríguez Quesada y Felicidad García Bernabeu.

Defunciones.—Ninguna. Matrimonios.—Ninguno.

Lea V. el «Diario»